

SEGUIR MEDIO AMBIENTE

# El triste camino del pez sierra hacia la extinción

Las partes de su cuerpo han adquirido un alto valor en el mercado internacional.

-  Compartir
-  Comentar
-  Guardar
-  Reportar
-  Portada



Pez sierra de dientes grandes (Pristis pristis) en un acuario.  
Foto: Europa Press

RELACIONADOS: ANIMALES | ESPECIES EN PELIGRO | ESPECIES | EXTINCIÓN | PECES

Por: **Europa Press** | 12 de febrero 2021 , 08:03 a. m.

Los peces sierra han desaparecido de la mitad de las **aguas costeras** del mundo y estas distintivas rayas parecidas a tiburones se enfrentan a la extinción total debido a la sobrepesca.

Le sugerimos: [Por maltrato animal, cierran centros de fauna en Cundinamarca](#)

El pez sierra, llamado así por sus narices únicas, largas y estrechas bordeadas por dientes, llamadas rostra, que se asemeja a una **hoja de sierra**, fue detectado en el pasado en las costas de 90 países, pero ahora se encuentra entre la familia de peces marinos más amenazada del mundo, presuntamente extinta en 46 de esas naciones.

## Temas relacionados

FISCAL GENERAL DE LA... FEB 10

'Argenta', operación de Fiscalía para cazar plata de redes criminales

AVES FEB 01

Las especies de aves y mamíferos que se han salvado de la extinción

PESCA ENE 28

La pesca lleva al borde de la extinción a tiburones y rayas

Hay 18 países donde falta al menos una especie de pez sierra, y 28 más donde dos especies han desaparecido, según un nuevo estudio publicado en Science Advances.

Los autores, los investigadores de SFU (**Simon Fraser University**) Helen Yan y Nick Dulvy, informan de que tres de las cinco especies de pez sierra están en peligro crítico de extinción, según la Lista Roja de Especies Amenazadas de la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN), y las otras dos están en peligro.

Además: [Alemania restringe pesticidas para detener extinción de insectos](#)

Los dientes de su rostra se enganchan fácilmente en las redes de pesca. Las aletas de pez sierra se encuentran entre las más valiosas en el comercio mundial de aletas de tiburón y los rostra también se venden como adorno, como medicina y como espuelas para las peleas de gallos.

Se desconoce la presencia actual de todos los peces sierra en todo el mundo, pero Dulvy advierte que la extinción completa es posible si no se hace nada para frenar la sobrepesca y proteger los hábitats amenazados, como los **manglares**, donde el pez sierra puede prosperar.

"A través de la difícil situación del pez sierra, estamos documentando los primeros casos de un pez marino de gran alcance que está siendo llevado a la extinción local por la sobrepesca", dice Dulvy en un comunicado.

"Sabemos desde hace un tiempo que la dramática expansión de la pesca es la principal amenaza para la biodiversidad oceánica, pero una evaluación sólida de la población es difícil para los **peces de baja prioridad** cuyas capturas se han monitoreado de manera deficiente a lo largo del tiempo. Con este estudio, abordamos un desafío fundamental para rastrear el cambio de la biodiversidad: discernir la disminución severa de la población a partir de la extinción local".

También: [La ofensiva de la Fiscalía contra deforestadores: hablan los señalados](#)

El estudio recomienda que los esfuerzos de conservación internacionales se centren en ocho países (Cuba, Tanzania, Colombia, Madagascar, Panamá, Brasil, México y Sri Lanka) donde los esfuerzos de conservación y las protecciones adecuadas para la pesca podrían salvar la especie. También encontró que Australia y los Estados Unidos, donde ya existen protecciones adecuadas y algunos peces sierra todavía están presentes, deberían ser considerados como naciones de "botes salvavidas".

"Si bien la situación es grave, esperamos compensar las malas noticias destacando nuestra identificación informada de estas naciones prioritarias con la esperanza de salvar al **pez sierra** en sus aguas", dice Yan. "También subrayamos nuestro hallazgo de que en realidad todavía es posible restaurar el pez sierra a más del 70 por ciento de su rango histórico, si actuamos ahora".

Europa Press

### **Más noticias de Medioambiente**

- [Así puede ayudar a reforestar el bosque altoandino en Santurbán](#)
- [Incendio forestal en Parque El Tuparro arrasa con 2 mil hectáreas](#)
- [La contaminación por combustibles fósiles causa 1 de cada 5 muertes](#)